
Por:  Mabyr Valderrama Villabona, 
Líder de Economía de Fedepalma
   
El Presidente de la República,  Juan Manuel Santos Calderón, 
visitó a Tumaco el pasado 18 de enero en compañía de la 
mayoría de sus Ministros (Hacienda y Crédito Público; 
Agricultura y Desarrollo Rural, Defensa, Minas y Energía; 

visita del mes de octubre del año pasado, cuya coordinación 
le fue encomendada al Alto Consejero Presidencial para la 
Convivencia y la Seguridad Ciudadana. 

El balance destacó los siguientes aspectos:

los operativos adelantados en Tumaco contra los grupos 
armados ilegales “han dado resultados contundentes, a la 
luz del número de cabecillas capturados y bandidos dados 
de baja, cuyas cifras no tienen precedentes en el pasado 
reciente en esta zona del país”.

En el campo de la justicia, se anunció el fortalecimiento del 

por las recurrentes voladuras de la torres de energía por parte 

con capacidad de 2 MW cada una. 

SATENA vuelva a prestar sus servicios a Tumaco están muy 

de la aerolínea en las próximas semanas. Por su parte, en 
materia vial se anunció la construcción de los 16 kilómetros de 
la carretera La Espriella-Rio Mataje, así como la reanudación 
de la obra de Junín Barbacoas, cuyo tramo faltante será 
construido por el Batallón de Ingenieros. 

acciones por parte de todas las entidades del Estado, a través 
de un plan especial, inicialmente denominado por el Ministro 

Nariño, Raúl Delgado Guerrero, sugirió llamar “Plan Santos”; 
el cual parte de una propuesta formulada por la Alcaldía 
de Tumaco y la Gobernación del Departamento, con la 
participación de diversas instancias públicas y privadas, entre 
ellas Fedepalma, las empresas palmeras y Cordeagropaz,  
nombrada “Bases para la construcción del plan especial de 
recuperación social y económica del municipio de Tumaco: 
2014-2018”.
 
Por ser la agroindustria de la palma de aceite una de las 
principales apuestas productivas para reactivar la economía y 
generar empleo en el municipio, se han considerado recursos 
para apoyar la erradicación de 6.500 ha de palma afectadas 
por la PC, dentro del presupuesto de inversiones del 
mencionado plan.  De igual manera, se reportaron avances 

con híbrido OxG en la zona.

En este contexto, Fedepalma ha venido trabajando en la 
elaboración de un plan de reactivación de la palmicultura 
en Tumaco, el cual precisa tanto las metas a conseguir 
dentro de un horizonte de cinco años, como las estrategias 

Durante el mes de febrero, el gremio estará presentando a los 
gobiernos  nacional, departamental y local, ésta propuesta, 

convierta en un municipio lleno de oportunidades y con un 
futuro promisorio para sus habitantes.
            

Presidente Santos se compromete con  plan de 
reactivación económica y social para Tumaco

María Ángela Holguín, Ministra de Relaciones Exteriores; 
Francisco José Lloreda, Alto Consejero Presidencial 
para la Convivencia y la Seguridad Ciudadana; Juan 
Manuel Santos Calderón, Presidente de la República.  
Foto por: Mabyr Valderrama Villabona.
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